

Un canton Alençon 3 très disputé dès dimanche

Qui pour succéder à l'UMP Alain Lambert dans le canton Alençon 3 ? Ils sont six à se disputer un fauteuil très convoité.



Cantonale

C'est la dernière ligne droite, avant le premier obstacle. Dimanche, les électeurs d'Alençon 3 auront à choisir leur conseiller général parmi six candidats : Frédéric Gonano, pour le Nouveau parti anticapitaliste (NPA), Marie-Noëlle Vonthron, pour le Parti communiste (PC), Alain Berthelot, divers gauche, Jean-Claude Pavis, pour le Parti socialiste (PS), Ludovic Assier pour le Nouveau centre (NC), et Philippe Drillon, pour l'Union pour un mouvement populaire (UMP).

Et pas besoin d'être grand clerc pour prévoir à la fois un second tour et un scrutin serré. Lors du dernier scrutin, en 2004, Alain Lambert, tout juste sorti du ministère du Budget à Bercy, l'avait emporté d'une poignée de voix (25) sur le candidat alors soutenu par le PS, le divers gauche Alain Berthelot.

Depuis, le contexte électoral à Alençon a changé. La ville et la Communauté urbaine d'Alençon

(CUA) ont basculé à gauche en mars 2008. Tout comme le canton Alençon 2, tombé des mains de l'UMP Marie-Noëlle Hoffmann, pour atterrir dans celles du PS Emmanuel Darcissac. Bref, si la gauche venait à reprendre ce canton à l'UMP, elle réaliserait le Grand chelem à Alençon. Le fauteuil de conseiller général d'Alençon 1 étant occupé par le PS Joaquim Pueyo. Mais...

Si le paysage a effectivement évolué depuis 5 ans, pas sûr que le vent de gauche ne se soit pas un peu essouffé depuis un an. Il y a d'ailleurs quelques signes avant-coureurs. On aurait légitimement pu penser que le PS et Alain Berthelot trouveraient un terrain d'entente avant même les déclarations de candidature. Le premier avait soutenu le second en 2004. Il n'en est rien cette fois-ci. Les socialistes ont préféré présenter leur candidat, Jean-Claude Pavis, qui fut conseiller général d'Alençon 2 pendant 13 ans.

Les électeurs de gauche n'auront d'ailleurs que l'embarras du choix puisqu'aux deux candidats

précédents s'ajoutent la communiste Marie-Noëlle Vonthron et le NPA Frédéric Gonano.

A droite, l'espace est plus dégagé. Ils ne sont « que » deux à demander les suffrages des électeurs : Ludovic Assier et Philippe Drillon. Ce dernier avance sur un terrain peu évident. Outre la progression notable de la gauche à Alençon, il doit composer avec la démission d'Alain Lambert, élu depuis, conseiller général de Putanges. Comment les électeurs d'Alençon 3 auront-ils apprécié ce départ ? Premiers éléments de réponse dimanche soir.

Autre incertitude, et pas des moindres, pesant sur ce scrutin : la participation. Il est de notoriété publique que les élections partielles, quelles qu'elles soient, mobilisent peu. Outre la cantonale, les électeurs voteront aussi, comme partout, pour les élections européennes. Avec quelle influence sur le scrutin local ? Bien malin qui pourrait le dire.

Vincent COTINAT.



Alençon 3 est l'un des cantons les plus peuplés du département. Il rassemble à la fois le quartier de Courteille mais aussi des communes rurales telles que Cerisé, Larré, Colombiers ou Radon.

La parole aux candidats

Frédéric Gonano, Nouveau parti anticapitaliste

« Avec Sarkozy au service du patronat et des plus riches, licenciements, précarité, bas salaires se généralisent. Les mauvais coups pleuvent sur les salariés, les chômeurs, les retraités, les sans-papiers, les jeunes...

L'argent existe pour créer des emplois socialement et écologiquement utiles, pour augmenter nos salaires, nos pensions et minima sociaux ! Pour cela, il faut imposer une autre répartition des richesses.

Ces élections sont l'occasion d'exprimer notre rejet total de la politique du gouvernement et de ses alliés locaux. Hier élu du canton d'Alençon 3, une défaite annoncée a poussé A. Lambert à se présenter sur Putanges afin d'assurer sa carrière personnelle. Finissons-en avec cette droite-là, celle de P. Drillon, responsable des destructions d'emplois



dans l'industrie, de la disparition de milliers d'exploitations agricoles et qui soutient une agriculture productiviste polluante.

Mais comment faire confiance aux socialistes, A. Berthelot, auparavant soutenu par le PS, et J.-C. Pavis, adjoint au maire d'Alençon ? L'équipe PS-PC, à la mairie et la CUA, reconduit TOUS les projets de la droite : la zone ouest qui va tuer les commerces du centre-ville ou la rénovation urbaine à Courteille qui démolit les logements sociaux et oblige les habitants à déménager sans aucune concertation préalable.

Une équipe PS-PC qui se fixe comme priorité de sa mandature la rénovation du Parc Élan pour la modique somme de 13 millions d'euros... et qui augmente les tarifs publics (piscine, cantines, bus...) sans aucune volonté de revenir à des services publics en régie directe.

Il faut une gauche de lutte, qui ne renonce pas à changer le monde ! »

Marie-Noëlle Vonthron, Parti communiste

« Je me présente aux élections car, il me semble important de m'engager pour que des hommes et des femmes puissent être entendus et que les choix politiques soient près de leur quotidien.

Pour notre département nous voulons : la mise en place d'un pôle logistique d'importance, y compris pour les transports en provenance de la façade maritime de notre région, serait un facteur attractif pour l'installation d'entreprises. Des formations supérieures nouvelles et accessibles à tous deviennent nécessaires : bois, biochimie, nouveaux matériaux de construction.

Renforcer les solidarités et défendre les services publics. Il faut stopper la casse des services publics (santé, énergie, poste, éducation...). L'action sociale est une compétence majeure du département. Il faut mettre en place



impérativement une allocation d'autonomie pour les jeunes de moins de 25 ans sans travail et sans ressources. Il faut soutenir les associations d'insertion et les structures d'animation des jeunes

en milieu rural et urbain. Il faut faciliter l'aide à domicile pour les personnes âgées, aider à la mise en place de maisons de retraites publiques. Les organismes bailleurs doivent assurer la mixité sociale et organiser le gardiennage, l'entretien par les habitants du quartier. Il faut soutenir les investissements économiques en énergie et les technologies de valorisation des déchets (méthanisation, compostage), faciliter le covoiturage et initier les entreprises au bilan carbone. Dans les collèges, introduire des produits bio en provenant de circuits courts pour modifier l'économie agricole locale ; il faut protéger la qualité de la ressource en eau.

Le 7 juin mettez un carton rouge à Sarkozy, à tous ceux qui le soutiennent et à tous ceux qui ont dit Oui au modèle économique libéral européen lors du référendum de 2005. »

Alençon en bref

Concert cordes, guitares et percussions



L'ensemble de guitares du CRD en répétition, sous la direction de Nicolas Courtin.

Le prochain Concert Salade du conservatoire réunira des formations originales ; l'Atelier cordes sous la direction de Séverine Joly, et l'Ensemble de guitares sous la direction de Nicolas Courtin. Le public pourra également apprécier Alexandre Coulon jouer la création de « L'attente » pour percussions, d'Aurore Larcher, élève en écriture au CRD. « C'est un vrai échange : Je cherchais quelqu'un à qui écrire une pièce, Alexandre

cherchait à jouer de la musique contemporaine » explique la jeune compositrice. Pourquoi « L'attente » ? : Le cycle de cinq pièces illustre les divers sentiments que l'attente peut faire naître ; « les percussions c'est un éventail très large de sonorités ».

Mercredi 10 juin, à 18 h, à l'Auditorium, Cour Carrée de la Dentelle, entrée libre.

Le pompage dans le Londeau continue

Après la pollution de la Sarthe par un déversement accidentel de fioul domestique tôt samedi matin, la Lyonnaise des eaux avait stoppé le pompage le temps de laisser passer la pollution. Un pompage de substitution dans le ruisseau du Londeau a été rapidement mis en place afin de pallier les besoins en eau potable. « Nous attendons les dernières analyses ce soir pour savoir si on continue le pompage dans le Londeau, (hier

soir) confie le sous-préfet de permanence, Claude Martin. Pour l'instant, c'est suffisant en quantité mais avec la reprise d'une activité industrielle normale demain (aujourd'hui), cela pourrait poser quelques difficultés. »

Responsables de la Lyonnaise des Eaux et de la préfecture ont fait le point de la situation dans la soirée d'hier afin d'étudier les solutions à apporter si la pollution devait persister.

Une marche contre la maladie d'alzheimer



Les Lions clubs Alençon Cité, Alençon Duché, Alençon Le point Des ducs ont annoncé une nouvelle initiative, Marche d'ECOUVERTE pour soutenir la lutte contre la maladie d'alzheimer.

Les trois Lions Clubs d'Alençon veulent « apporter un soutien à la lutte contre la maladie d'Alzheimer ». Avec le concours de Catherine Besnard, gériatre, les fonds récoltés à l'occasion d'une marche permettront de réaliser un jardin thérapeutique au sein de la résidence Le Pastel. Ce jardin offrira aux personnes atteintes par cette maladie la possibilité de reproduire des gestes connus.

Les Lions clubs encadreront, « une promenade en forêt commentée par les professionnels du bois : office

national des forêts, profession bois, coopérative forestière..... ».

Cette marche aura lieu en forêt d'Écouves à partir du carrefour du Rendez-vous et du parcours botanique, sur un circuit long ou un circuit court au choix des participants, dimanche 14 juin à partir de 9 h 30 à 12 h 30.

Chaque participant âgé de plus de 12 ans devra s'inscrire sur place moyennant l'achat d'un ticket de 5 €. Renseignements auprès des organisateurs, tél. 06 83 44 92 61, tél. 06 88 88 16 82, tél. 06 33 82 57 10.

matin 14° après-midi 22°

Infolocale

Vie quotidienne

Réunion NPA élections européennes
Réunion publique mardi 2 juin, 20 h 30, halle aux Grains, Mortagne. Organisateur : nouveau parti anticapitaliste, Orne. Avec Christine Coulon, 5^e sur la liste NPA.

La galerie Chesnais accueille le peintre Stoeffler
Exposition. La galerie Chesnais expose les toiles récentes du peintre abstrait Guy

Stoeffler. Le peintre sera présent le 3 juin à 14 h pour le vernissage et pourra échanger sur ses créations. Jusqu'au samedi 4 juillet, galerie Eric Chesnais, 35, rue du Bercail. Gratuit.

Meeting régional du NPA
Réunion publique organisée par le Nouveau parti anticapitaliste, mercredi 3 juin, Rouen. Départ en car gratuit depuis Alençon et Gacé rendez-vous à la gare SNCF d'Alençon à 17 h. Gratuit. Contact : 02 33 29 22 46.

Le menu

Le menu des restaurants scolaires. Ce mardi 2 juin. Melon, filet de hoki sauce oseille, semoule de blé, coulommiers, mousse au chocolat.

Urgences et santé

Pompier : tél. 18, portable 112. **Police** : tél. 17. **Médecin** : la nuit composer le 15.
Centre hospitalier : 25, rue de Fresnay. Tél. 02 33 32 30 30.
Clinique Saint-Joseph : 62, rue de Candie. Tél. 02 33 32 56 00.
Pharmacie : après 21 h, contacter le commissariat de police au 02 33 82 10 10.

Votre hemie
vous handicapé ? Alors faites confiance au **Bandage Spranz - 60**
Sans sous-cuisses, sans ressorts, du sur-mesure réglable au mm près. Spécialisé depuis plus de 80 ans dans les bandages pour hernies inguinales, scrotales, crurales, ombilicales et abdominales :
Ets. SPRANZ, B.P. 9153, D-73416 AALEN
06.85.27.84.17
Notre conseiller technique sera présent : **JEUDI 04.06.09**
à ALENÇON, de 09h à 10h
Orthopédie Lévesque, 119 Grande Rue

Ouest-France à votre service

Annoncer un événement : saisissez votre info sur www.infolocale.fr
S'informer sur internet : www.ouest-france.fr et www.alencon.maville.com
Recevoir le journal avant 7 h 30 : 0 820 000 730 (0,12 € TTC la minute) ou www.ouest-france.fr/portage
Le journal par la Poste : 0 820 040 030 (0,12 € TTC/min).
Publicité : Précom : 11, rue Saint-Blaise, Alençon. Tél. 02 33 82 40 50.
Passer une petite annonce par téléphone : composer le 0 820 000 010 (numéro indigo réservé aux particuliers : 0,12 € TTC par minute), paiement par carte bancaire.
Avs d'obsèques : 0 810 060 180 (coût d'un appel local).